



PROPOS LIMINAIRE

Conférence de presse

Mercredi 17 juillet 2024

Bonjour à tous, je suis Florence Marchal, porte-parole de la MINUSCA et c'est avec un immense plaisir que je vous retrouve aujourd'hui pour notre conférence de presse hebdomadaire.

Que vous soyez ici à Bangui ou à l'écoute de Radio Guira, soyez les bienvenus.

Pour m'accompagner, le porte-parole de la police qui sera disponible pour répondre à vos questions dans la seconde partie de cette conférence.

Une actualité chargée cette semaine avec, pour commencer, un exemple concret du soutien technique, logistique, financier et sécuritaire apporté par la MINUSCA aux **opérations de désarmement et démobilisation** qui se sont déroulées à Mboki dans le Haut-Mbomou du 8 au 16 juillet dernier.

Au cours de ces opérations menées par l'Unité d'exécution du programme national de désarmement, démobilisation, réintégration et rapatriement, plus connue sous son acronyme UEPNDDRR, 44 combattants de l'UPC ont été désarmés et démobilisés et 43 armes, dont une arme collective, ont été collectées.

Depuis juin 2022, ce sont 113 combattants qui ont été désarmés et démobilisés à Mboki.

Direction Bangui maintenant où, vendredi 12 juillet dernier, la Représentante spéciale du Secrétaire Général des Nations Unies et Cheffe de la MINUSCA a remis au Président de la République et Chef de l'Etat centrafricain le bâtiment réhabilité et équipé de la Direction Générale de la **Police Nationale centrafricaine**.

Outre la rénovation de l'ancien bâtiment de la direction générale de la police, deux miradors pour renforcer la sécurité des lieux ainsi qu'une nouvelle place d'armes pour permettre aux agents de police de se

rassembler ont été construits. La donation inclut également 20 véhicules pour soutenir la mobilité des forces sur le terrain.

Prenant la parole lors de la cérémonie de remise, le Directeur général de la police, Bienvenu Zokoue, a indiqué, je le cite, que « ces nouveaux ouvrages et équipements de la direction générale de la police nationale permettront d'améliorer les conditions de travail du personnel en poste et, bien évidemment, impacteront leurs performances. Je ne saurais terminer mes propos sans remercier la MINUSCA à travers sa composante police, ainsi qu'à tous les UNPOL en colocation dans les divers services de police pour tout le soutien à l'institution dont j'assume le commandement ».

La cheffe de la MINUSCA, Valentine Rugwabiza, lors de son allocution, a réitéré, je la cite également, « la disponibilité permanente de la MINUSCA, [sa] disponibilité personnelle et la disponibilité de toutes les composantes de la Mission à continuer à soutenir la police nationale pour un service toujours plus efficace auprès des populations centrafricaines ».

Ce projet a été financé à hauteur de plus de 90 millions de francs CFA par la MINUSCA.

Il s'inscrit dans le cadre de notre mandat de soutien à l'extension de l'autorité de l'Etat.

Je souhaiterais maintenant consacrer un petit peu de temps à vous parler de la **Préfecture du Haut-Mbomou**.

Une délégation conjointe, comprenant le Ministre Résident/Ministre de la Fonction Publique et de la Réforme Administrative, Marcel Djimasse, le Préfet du Haut-Mbomou, la Maire de Bambouti ainsi que la Représentante spéciale du Secrétaire général des Nations Unies pour la République centrafricaine et Cheffe de la MINUSCA, Valentine Rugwabiza, et les représentants pays du PAM, de l'UNICEF, et de l'UNFPA s'est rendue samedi à Obo et Bambouti pour évaluer les efforts entrepris pour rétablir une vie normale dans la préfecture du Haut-Mbomou.

Cette visite est intervenue deux mois après le déploiement de la Force de la MINUSCA à Bambouti en réponse à la menace que les groupes armés faisaient peser sur la population civile. Jusqu'à présent, la

MINUSCA n'était jamais intervenue à Bambouti, une région isolée où les forces de défense et de sécurité nationales sont absentes.

Le déploiement de la Force, mené en parallèle avec la réhabilitation de la route Bambouti-Obo-Bangassou par les ingénieurs pakistanais de la Force de MINUSCA, permet de désenclaver progressivement la zone. La majorité des localités du Haut-Mbomou sont désormais accessibles, permettant la libre circulation des biens et des personnes.

Au cours de cette visite, [comme on peut le voir sur les images projetées ici dans la salle de conférence et comme je vous l'explique à vous chers auditeurs de Radio Guira], la route Bambouti-Obo-Bangassou a été inaugurée, à Bambouti les travaux de forage pour l'alimentation en eau potable ont été lancés et la première pierre de la mairie a été posée pour permettre à Madame la maire de reprendre ses activités après deux ans d'absence, marquant ainsi le retour des autorités de l'Etat.

J'ai moi-même accompagné cette délégation et Madame la Maire m'a déclaré vouloir rester à Bambouti « parce qu'il y a des changements, il y a la sécurité, il y a des travaux. Oui maintenant la paix est déjà arrivée dans la sous-préfecture de Bambouti » m'a-t-elle confié.

Des kits de dignité ont été remis par UNFPA et des kits scolaires par l'UNICEF en vue de la réouverture de l'école en octobre.

Selon le directeur de l'école mixte de Bambouti que j'ai également interviewé, « Il y a eu un changement, c'est pas des rêves mais c'est réel maintenant, ça se voit, ça se sent. Il y a trop d'organisations qui viennent faire des promesses. Nous on croyait que c'étaient des mensonges mais on a vu les kits que l'UNICEF a envoyés. J'ai vu le Ministre-résident qui est venu avec Madame la Représentante du Secrétaire général de l'ONU, des choses qu'on n'avait pas vues dans le passé. On est vraiment ravis. »

En s'adressant à la population, la Représentante spéciale du Secrétaire général des Nations Unies, Valentine Rugwabiza a indiqué « Sans la Force de la MINUSCA qui est ici, sans la sécurité, tout ce que nous avons fait ici ne serait pas possible : sécurité, route, eau, santé. Vous pouvez compter sur nous, nous allons continuer à vous soutenir. »

La délégation a poursuivi sa visite à Obo où elle a inauguré un centre de formation construit et équipé par la MINUSCA.

S'adressant aux autorités locales et aux communautés, le Ministre-résident Marcel Djimasse a salué les réalisations de la MINUSCA et a appelé la population à soutenir la Mission dans ses efforts.

Les différents travaux donnant accès aux services de base sont exécutés par les bénéficiaires des programmes de réduction de la violence communautaire (CRV) de la MINUSCA. Tout en disposant d'un salaire, les jeunes seront les acteurs du renouveau de leur communauté.

Au total, la MINUSCA, avec la participation de l'équipe de pays des Nations Unies, a lancé 13 projets pour répondre rapidement aux besoins humanitaires de base des communautés locales, pour rétablir l'autorité de l'Etat, et pour reconnecter cette région au reste du pays.

+++

Il est 11h07 à Bangui et nous allons maintenant aborder la session des questions et réponses. Le commissaire Serge Ntolo Minko sont à mes côtés pour répondre à vos questions.

+++

Ecoutez maintenant Hyppolite Donossio pour la retranscription de cette conférence de presse en sango.

+++

Merci à tous pour votre participation à cette conférence de presse. Belle journée à toutes et à tous. A la semaine prochaine.